



Triste final: una semana después de su desaparición hallan sin vida a profesora

JUAN OLIVARES MEZA / DIARIO EL LÍDER

Delegada presidencial confirmó en el mismo sitio del hallazgo que el cuerpo encontrado ayer bajo el puente Lolloe correspondía a la jubilada perdida desde el martes 15. La conmoción sacude a San Antonio.



LA BRIGADA DE HOMICIDIOS TRABAJÓ EN EL SITIO DEL SUCESO.

Juan Olivares Meza
 cronica@lidernasantonio.cl

15

El cuerpo flotaba en silencio, como si el agua del estero El Sauce hubiera decidido guardar el secreto una semana exacta. Eran alrededor de las 15 horas de ayer martes cuando Danilo Rojas, concejal de San Antonio, y experimentado buscador de cuerpos en cauces fluviales, detuvo su andar y alzó la voz cuando la figura inerte en el agua coincidía con la de Matilde del Tránsito Abarca Ugarte, la profesora jubilada de 71 años cuya desaparición había estremecido al país entero.

Dos horas después, a

“Estamos bastante seguros de que la persona encontrada es Matilde. La familia reconoció la ropa, las joyas, el cabello, todo coincide”

Carolina Quinteros, delegada presidencial.

horas de ayer el buzo y concejal Danilo Rojas, experto en estas búsquedas, encontró el cuerpo de Matilde.

orillas del estero y con el murmullo contenido de una comunidad paralizada, la delegada presidencial Carolina Quinteros confirmó con pesar lo que todos temían.

“Estamos bastante seguros de que la persona encontrada es Matilde. La familia reconoció la ropa, las joyas, el cabello... todo coincide con lo que vestía el día que salió del hogar”.

A metros del hallazgo, bajo el puente de Lolloe, equipos de la Brigada de Homicidios de la PDI, Bomberos, la Armada y funcionarios municipales desplegaron un protocolo que venía perfeccionándose hace días.

Pero fue el trabajo voluntario del concejal, quien también participó en la recuperación de cuerpos tras el tsunami de 2010 el que dio con la pista definitiva. “El ingresó al estero desde el puente y, tras unos 40 minutos de búsqueda, encontró el cuerpo”, relató la delegada



PASADAS LAS CUATRO DE LA TARDE EL CUERPO DE LA EXPROFESORA MATILDE ABARCA FUE SACADO DEL LECHO DEL ESTERO EL SAUCE.



EL CUERPO FUE ENCONTRADO AL PONIENTE DEL PUENTE LOLLOE.

“Nos duele profundamente todo esto. No puede ser que haya estado todos estos días tan cerca de nuestras casas y que no hayamos visto nada”

vecina de San Pedro.

da de registros visuales y testigos y se amplió el rango de búsqueda, lo que derivó en empadronamientos, interrogatorios y la revisión de nuevas pistas. Pero fue la persistencia en el terreno la que cerró el círculo.

CONSTERNACIÓN

“Nos duele profundamente todo esto. No puede ser que haya estado todos estos días tan cerca de nuestras casas y que no hayamos visto nada”, dijo una vecina de la población San Pedro con voz quebrada.

Bajo el puente de Lolloe la familia de Matilde se unió en abrazos y dolor, mientras alrededor fue creciendo la expectación conforme avanzó la tarde. San Antonio quedó nuevamente marcado.

Al final quedó solamente el silencio espeso del estero. Un cauce que ocultó y luego entregó, con la lentitud de lo inevitable, el cuerpo de una profesora que alguna vez enseñó a no rendirse.

Y que, con su dolorosa desaparición, sin saberlo, dejó una última lección.

Quinteros.

El hallazgo del cuerpo se hizo en una zona que ya había sido rastreada por el Grupo de Rescate Anfibio San Sebastián (Grass), lo que sugiere que el cuerpo pudo haber estado en el fondo o haberse desplazado con el paso de los días.

IMPACTO NACIONAL

La expectación nacional por el caso no es casualidad. Matilde era una figura querida, respetada en su círculo, y su extravío activó una maquinaria inédita de búsqueda en la pro-

vincia. Desde el primer día, el equipo municipal de Gestión de Riesgos se desplegó en coordinación con Carabineros, la PDI, el Ejército y decenas de voluntarios.

Las imágenes captadas por cámaras de seguridad, donde se veía a la profesora caminando en dirección al estero, a menos de 500 metros del lugar donde fue hallada, marcaron la pauta de los noticieros nacionales y los medios locales cada jornada.

La desesperación fue creciendo con el paso de

los días. “Estamos intentando reconstruir su recorrido a partir de las 20.03 horas del martes 15, cuando fue vista por última vez”, explicó el lunes Juan Carlos Ortiz, encargado de Gestión de Riesgos de la municipalidad.

El mismo lunes el Ejército se sumó al rastreo y la teniente Karina Figueroa, del Batallón de Ingenieros Mackenna, detalló que el despliegue se concentró en zonas densamente vegetadas.

La Brigada de Homicidios intensificó la búsqueda